

Le badminton d'hier et d'aujourd'hui

du jeu de volant au badminton

- C'est un jeu très ancien qui se pratiquait déjà **il y a 2000 ans** par les chinois : on parlait du **Di-Dschiandsi**. Et par les japonais **cibane**
- Au 17^{es}, « LE JEU DU VOLANT », appelé aussi jeu du Coquentin, du nom des plumes de coq dont il est formé. La reine Christine de Suède était fanatique de ce délassement et obligeait les grands seigneurs de sa Cours à quitter leur manteau et leur perruque pour se livrer à cet exercice.»
- Plus tard en **France, au 16^e s**, le jeu du volant est une distraction à la cour est sert à « épater la galerie »
- Le Badminton fait son apparition en même temps que les autres sports de raquettes tels le tennis et le squash au milieu du **19^{ème} S. en Angleterre**.
- Vers **1845**, il existe déjà un jeu appelé « **Battledore and Shuttlecock** » soit « battoir et volant ». Les battoirs sont des raquettes tendues de parchemins. Dans ce jeu les joueurs, plus qu'adversaires sont partenaires et comptent les échanges.
- Vers 1850, le tamis remplace le parchemin qui était trop bruyant.
- En 1860, Isaac Spratt, un fabricant de jouets londonien, publie « Badminton Battledore, un nouveau jeu. »
- . Dans les même années, des colons anglais découvrent le jeu indien de « poona », du nom d'une ville près de Bombay. on y joue sur un vaste terrain en forme de sablier où s'affrontent des équipes de 2,3 ou 4 joueurs. Pas de volant mais une balle très légère faite de duvet aggloméré.
- Badminton est le nom d'une ville du Gloucestershire en Angleterre où la famille des **ducs de Beaufort** ont une résidence : la « badminton house » dans laquelle fut organisée dans les années **1870**, une réception en l'honneur du retour des Indes des officiers britanniques. Au cours de cette réception les invités eurent l'idée de fabriquer des volants en plantant des plumes dans des bouchons de champagne (selon la légende) et firent des échanges à l'aide de raquettes - battoirs pour se rappeler le jeu du poona.
- Sur un battoir tendu de parchemin, à Badminton House, on peut lire : « Henrietta Somerset en Février 1845 a fait sans discontinuité 2018 échanges avec Beth Mitchell ». Ces échanges s'accompagnaient fréquemment de comptines.
- En Novembre 1873, d'après certaines sources, s'est jouée la première partie « officielle » de badminton à Badminton House(comté du Gloucestershire, Angleterre) chez le Duc de Beaufort, avec John Loraine Baldwin.
- Déjà , Vers 1860, il est connu que les filles du Duc de Beaufort ont joué au « battoir et volant » dans le grand hall de Badminton House. Pour ajouter un peu de variété, elles installèrent une corde à travers le hall de la porte jusqu'à la cheminée et le but du jeu consistait à tenter de maintenir le volant en jeu en se l'envoyant par-dessus la corde. On croit que monsieur Baldwin suggéra qu'il serait plus amusant de frapper le volant loin et non en direction du joueur adverse. Le badminton sportif était né.
- A ses débuts c'est un **jeu d'extérieur** qui est associé à une pratique de loisir sans vraiment susciter l'engouement des sportifs. En effet, cette activité est trop tributaire des aléas climatiques, en particulier le vent. Puis, Le bad moderne est né

entre 1870 et 1890, grâce à 2 retraités de l'armée des Indes (**Dolby et Hart**), qui vont répandre cette activité dans les stations balnéaires de la côte sud de l'Angleterre où apparaissent des cours couverts.

- la Badminton Association of England (**BAE. la fédération anglaise**) est créée en **1893** et adopte des règles de jeu enfin unifiées. Le premier président de la BAE sera le colonel Dolby
- Le bad connaît son âge d'or entre 1900 et 1914 ; grâce notamment à l'essor industriel qui est une condition nécessaire à la construction de salles et matériel (De nouvelles installations sont conçues : un plancher en bois pour remplacer le sol en ciment et éviter ainsi la fatigue que provoque un sol trop dur) et
- **George Alan Thomas(1881-1972)** n'est pas un inconnu dans l'histoire du badminton. Il est le recordman absolu des victoires dans le « All England Championships », avec 21 titres entre 1903 et 28 remportés en simple, DH et DM : 25 années séparent son premier titre de son dernier! Il devient naturellement le premier président de l'IBF en 1934 jusqu'en 1955. C'est évidemment lui qui est le fondateur-donateur de la fameuse « Thomas Cup », championnat du monde de badminton par équipes masculines, créée en 1948.

[Une activité sportive à part entière](#)

- **la fédération internationale de badminton** est créée en **1934**, elle-même cofondatrice de la fédé internationale de bad en 34 (regroupant plus de 100 pays membres)
- en 40 sous Vichy, la fédé fut dissoute rattachée à la FFT ; la FFBA renaîtra en 79
- mais ce n'est qu'en **1972 qu'il apparaît pour la 1ère fois en démonstration aux JO** de Munich et de Séoul en 88
- en 85, le CIO vote l'admission du bad comme discipline olympique avec effet en 92
- fera réellement parti des programmes officiels des **JO à Barcelone en 1992** avec 4 disciplines : SD, SM, DD, DH
- c'est la seule discipline olympique dans laquelle les rencontres sont mixtes depuis **les JO d'Atlanta en 96** qui voient apparaître le **double mixte**.
- le **1^{er} championnat du Monde** est organisé à Malmoe en **1977** : c'est une compétition individuelle qui a lieu tous les 2 ans. Il faudra attendre 1989 pour que le 1^{er} championnat du monde par équipe voit le jour : il s'appelle « **Sudirman cup** » : **ces 2 championnats alternent avec les coupes tous les 2 ans**
- la **Thomas cup** : compétition masculine par équipe équivalente à la coupe Davis en tennis (3 simples et 2 doubles) créée en 1947
- **l'Uber cup** : l'équivalent mais pour les femmes. Créée en 1977
- championnat d'Europe : compétition mixte par équipe (simple homme, simple dame, double hommes, double femmes, double mixte) elle a lieu la même année que les coupes Thomas et Uber (tous les 2 ans) Créé en 1968

[Les meilleurs joueurs](#)

le badminton compte un grand nombre de pratiquants au Japon, en Corée du Sud, en Indonésie, en Malaisie, en Australie et en Nouvelle Zélande. Les champions sont très souvent originaires d'Extrême Orient ; mais si les **pays asiatiques dominent** le badminton international, l'Europe revendique une bonne place grâce notamment aux **danois**.